

zos, consiguió desatarse y desatar á sus compañeros, los cuales despojados del dinero que llevaban, desistieron de su viaje á Ledesma.

A corta distancia ocurría entretanto otra escena igualmente interesante.

Cuatro hombres armados dieron la voz de «alto» á otros dos vecinos de Corrales que marchaban con igual objeto á Ledesma. Uno de ellos, llamado Macaric Garcia, sostuvo una larga lucha con dos de los ladrones, y al ver á su compañero tendido en el suelo por los golpes de los bandidos y siendo imposible seguir luchando, emprendió la fuga corriendo desesperadamente por terreno escabroso. Los bandidos, ya que no pudieron alcanzarle, hicieron varios disparos sobre él para lograr herirle. Su compañero pudo escapar en poder de los bandidos, pero al robaron, apalearon é hirieron con arma blanca, quedando en el estado, que fué imposible trasladarle á Corrales. Los ladrones robaron también á dos ó tres vecinos del pueblo de Cabañas.

—Dice un colega: «A varios individuos del Consejo de Estado oímos ayer asegurar que el presidente de la sección de Guerra y Marina de dicho alto cuerpo, Sr. Montenegro, había presentado su dimisión, por no considerar aceptables los términos de una real orden que le había sido comunicada.

—El cardenal Jacobini, según noticias recibidas anoche de Roma, ha teleografiado al nuncio de Su Santidad en Madrid, para que este, en nombre de Su Santidad Leon XIII, telegrafe al obispo de Urgel, autorizando le para que tome inmediatamente posesión de la soberanía del Valle de Andorra con que ha sido brindado por el nuevo gobierno de aquella república.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Constantinopla 27.—El *Diario oficial* del imperio otomano publica hoy un decreto nombrando á Soubi-bajá ministro de Hacienda, para la cartera de Fundaciones pías, y otro disponiendo que Tebeyk-bajá desempeñe el ministerio de Hacienda.

colonia del Cabo de Buena-Esperanza, recibidos en la madrugada de hoy, son muy graves.

Dicen de Kimberley que habiéndose opuesto algunos ingleses á que fuese enarbolada la bandera republicana, fueron todos asesinados por los boers.

Las fuerzas inglesas acudieron para castigar á estos.

Bombardado el pueblo donde se refugiaron los insurrectos, resultaron un centenar de muertos y heridos.

Reina grande agitacion en todas las tribus del interior de aquella colonia.

El gobierno inglés dispuso ayer que saliera inmediatamente para Natal un regimiento de dragones.

Atenas, 26.—El presidente del Consejo de ministros señor Comandouros contestando á los embajadores de las potencias sobre la cuestion turco-grie-

ga, dice debe conformarse con las decisiones de la conferencia de Berlin.

Berna, 26.—Ayer falleció en esta capital el presidente de la confederacion Suiza, Sr. Anderweth.

En Paris se está celebrando un curioso desafío á billar entre un americano y un francés. El americano señor Slosson llevó en la segunda partida 150 puntos de ventaja á su contrincante Sr. Vignaux. En la tercera aquel iba ganando 283 puntos, y en la cuarta (noche del jueves) el americano continuaba ganando al francés. Al empezar la quinta sesión, las apuestas ascendían á la suma de 1.200.000 francos. La última partida de que se tiene noticia se verificó el viernes: á las diez de la noche, el señor Vignaux, el francés, había hecho 1976 puntos, y el Sr. Slosson 1932.

Puede decirse que este desafío es asunto del día en los círculos parisien- ses; no solo en el salon del Gran Hotel que es donde se verifica el duelo á carambolas, sino fuera de él, no se habla más que de este duelo, y las apuestas se cruzan con tanto interés como en las carreras de caballos. Americanos y franceses han convertido el desafío en una cuestion de orgullo nacional, y siguen todas sus peripecias con una ansiedad indescriptible, cual si se tratara de una batalla campal.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 27 de Diciembre de 1880. Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo.

Dijose anoche que no podría el señor Cánovas leer hoy á sus colegas el proyecto de mensaje, por haber recibido á última hora algunas notas de los departamentos ministeriales que, aunque no en el fondo, le harían variar algo su redaccion, pero los que tal decian se habrán podido ya convencer de que no estaban en lo cierto, puesto que en la reunion que en la Presidencia han tenido esta tarde los Secretarios de Estado ha quedado aprobado sin objecion de ninguna clase, despues de lo cual han sido designados los diputados que han de formar parte de la comision que haya de contestar al discurso régio, de la que parece serán elegidos algunos amigos del Sr. Silveira, ya que este no pueda presidirla por juzgar necesita cierta independencia á fin de poder ser imparcial. Harán aún algunas alusiones volviendo á resucitar el asunto de la crisis que produjo la caída del ministerio Martínez Campos y mas adelante el ingreso del general en el partido fusionista.

Los que se dan aires de bien enterados dicen que el discurso redactado por D. Antonio ofrece se prestará predilecta atencion á los asuntos administrativos, á la Hacienda, á obras públicas y al sostenimiento de la marina.

El papel fusionista aparece en alza, aunque no se explican bien las causas, y entre ellos se nota cierta calma que es traducida por grandes esperanzas de ver pronto realizados sus ideales: especialmente los centralistas no hacen mas que traer y llevar el nombre del Sr. Posada Herrera, haciendo algunas indicaciones por las

cuales se colije tienen gran fé en que el expresidente del Congreso forme situacion despues de los debates del mensaje, con aquiescencia de muchos individuos de la mayoría que estarían á su lado hasta que los presupuestos se aprobaran para que no le faltaran los recursos necesarios.

Sagasta presidirá la reunion de los senadores y diputados del bando que comanda en union del directorio, la cual se celebrará el viernes: opinion general es que en ella se acomodará quienes hayan de terciar en los debates á que ha de dar lugar el discurso de apertura de la legislatura nueva, haciéndolo con audacia pero sin estenderse demasiado ni promover cierta clase de discusiones que solo podrian servir para proporcionar triunfos numéricos al gobierno.

Dase como seguro el nombramiento de Moriones de ingeniero general para antes que se haga la eleccion de diputado por Tarazona, y tal vez con este motivo se verifique la combinacion de altos mandos de que se ha venido hablando.

Háblase de probable dimision del general Montenegro de la presidencia de la seccion de Guerra y Marina del Consejo de Estado, pero la noticia necesita confirmacion.

Está indicado el Sr. D. Nemesio Fernandez Casata para Mayor del Congreso, cargo vacante por defuncion del Sr. Castro.

Las noticias de Cuba dan cuenta de la disolucion completa de las últimas pequeñas partidas de insurrectos.

Bolsa de hoy: consolidado 21'90.—Bonos 100'50.—Amortizable 42'725.—Banco y Tesoro 102.—Aduanas 101'25 Ferro-carriles 43'25.—Banco de España 299.

El Correspondiente.

Paris 25 de Diciembre de 1880.

Sigue preocupando á los liberales templados la actitud del gabinete Ferry en las cuestiones religiosas, creyendo que la excitacion producida en los ánimos á causa de la manera de llevar á cabo la retirada de los atributos religiosos puede ser de malas consecuencias y aun producir una civil contienda, pues son muchos los sinceros republicanos que no transigen con que se quiera descatolizar á la patria de Carlo Magno.

Como ayer le dije, que si no aconseja lo que se está haciendo podria con su influencia evitar se hiera de manera tan marcada y aun pudiera llamarse imprudente el sentimiento religioso.

Que no se queje si cuando llegue el caso de verificarse el escrutinio para la renovacion de los poderes presidenciales sufra una decepcion.

La Cámara de diputados dejó ayer aprobada la ley estableciendo la enseñanza primaria y obligatoria: esta será bastante estensa, y aunque en ella se declaraba sería potestativo en los directores de escuelas privadas dar ó no en ellas instruccion religiosa, al votarse la totalidad el párrafo referente á ello fué desechado por una mayoría de diez y siete votos.

La senatorial, antes de aprobar el presupuesto de ingresos, introdujo notables alteraciones.

El gobierno estudia un medio pronto para llevar á cabo la amortizacion de bienes de las congregaciones reli-

giosas, como complemento de los decretos de marzo, creando llevar con ello grandes cantidades á las arcas del erario.

La escasez de noticias es hoy muy grande, y se continuará hasta que las Cámaras reanuden sus sesiones, suspensas hoy de hecho, en cuanto pasen las fiestas de Pascua.

El *Pequeño Parisien* ha sido condenado al pago de trescientos francos de multa, y otros varios periódicos á la mitad, en la causa por injuria y calumnia á la Sra. de Kaulla, á quien se suponía en relaciones con el ex-ministro de la Guerra Cissey.

C.

Gacetillas.

—En orden.—Ayer se han recogido solo cinco panes por falta de peso.

—Enfermedades.—Las ocasionales de las 841 defunciones ocurridas en Noviembre en esta provincia fueron: la viruela que hizo 68 víctimas; 8 el sarampion; 7 la escarlatina; 30 por difteria; 4 por coqueluche; 6 por tífus abdominal; 12 por id. exantemático; 22 por disenteria; 10 fiebre puerperal; 42 intermitentes palúdicas; 20 de otras enfermedades infecciosas; 31 por tisis; 87 por enfermedades agudas de los órganos respiratorios; 31 de apoplejia; 3 reumatismo articular agudo; 35 por catarro intestinal; 13 de cólera infantil; 408 de las demás enfermedades; 1 por accidente, y 3 por homicidio. De las 87 defunciones que ocasionó la viruela, tuvo Lucena el triste privilegio de contribuir con 57.

—El vigia.—Lleva á todos gran ventaja—el turron de Navidad.—Es el que mas durar suele—y el mas fácil de alcanzar.

—La Muerte en los lábios.—Anunciada para mañana por la compañía dramática que ocupa el teatro Principal la última obra del señor Echegaray, que según la opinion unánime es sin duda alguna la mejor que su fecunda pluma ha producido, la empresa ha tenido la oportunidad de disponer que se tenga desde hoy abierto el despacho de billetes con objeto de que puedan adquirirse con anticipacion las localidades por las que esta representación, que probablemente será la única.

—Recaudacion.—Hé aquí la obtenida los dias 24, 25, 26 y 27 en los felatos de esta capital.—Puente, 1145 pesetas 18 céntimos.—Pretorio, 2038 78.—San Sebastian, 507'17.—Tejares, 755'16.—Matadero, 4677'26.—De las 9123 pesetas 55 céntimos recaudadas, corresponden al tesoro 4078'31.—A la provincia y Municipio, 4078'49.—Adicionadas 966'75.

—Comité.—Hé aquí las personas competentes que componen el fusionista de la parroquia de San Lorenzo:—Presidente.—D. Miguel Callejas.—Vice-presidente.—D. Antonio Ortiz Carmona.—Vocales.—D. José Barrera.—D. Julian Gimenez Boil.—D. Francisco Vasallo.—D. José Villalba y Luque.—D. José Fernandez Gonzalez.—D. José Santamaría Mata.—D. Manuel de Avila.—D. Martin Campos.—Don

Alfonso Diaz.—D. Francisco Quesada.—Secretario.—D. Antonio Rodriguez y Rodriguez.

—Multas.—Se ha impuesto la de diez pesetas al dueño de un carro por no llevar éste el número prevenido, y otra de sesenta pesetas á otro individuo por usar armas prohibidas.

—Vengan.—Con otras dos muy escogidas se ejecutará esta noche en el café teatro del Recreo la graciosa zarzuela en un acto «Diez mil duros».

—No estaban de paso.—Cuatro litros de agua y leche se recogieron ayer por la comision de Abastos en la plaza de la Corredera. Con gusto vamos que no cesa la vigilancia.

—Buena noche.—El baile del Cirulo de la Amistad estuvo, como todas las fiestas de aquella Sociedad muy animado, y la reunion fué sumamente escogida. El local presentaba un aspecto deslumbrador, y millares de luces ardian por todas partes. En esta noche vimos abierto el hermoso salon de la chimenea, que lucia su nuevo decorado y un mobiliario del mejor gusto y de riqueza reconocida. Las horas pasaron como relámpagos, y á las cuatro de la madrugada se terminó esta fiesta de gratos recuerdos y por la que merece elogios la junta directiva que proporciona estos buenos ratos.

—Obra.—Para hoy, de doce á una, está anunciada la segunda subasta de las obras de construccion de las nuevas Casas Consistoriales de esta ciudad. Celebremos tenga mejor resultado que la primera.

—Defuncion.—Con grandísima solemnidad y numerosísima concurrencia se verificó ayer tarde en lalesia parroquial de San Pedro el funeral por el eterno descanso del que fué nuestro constante y querido amigo José Baena y Diaz, cuyo cadáver fué conducido despues á su última morada en una lujosa caja, colocada en un magnífico carro fúnebre, presidiendo del numeroso clero parroquial el seguido de un escogido duelo. El Sr. Baena, individuo de una distinguida familia y hoy jefe de ella, ha pasado una vida laboriosa, sin otra razon que la de cumplir bien sus deberes primero para con sus padres, y despues para con sus hermanos, sus amigos, aun sus convecinos, pues que concejal hoy del Excmo. Ayuntamiento era de los que cumplimentaba de sus deberes, bien en las comisiones que se le encargaban, ó bien proponiendo mejoras importantes que ayudaba á realizar. Dios le habrá otorgado ya el premio merecido por sus obras, y mandará á sus hermanos y demás familia algun consuelo en su pesar, como de todo corazón le pedimos.

—Subasta.—El siete de Enero se subasta en la presidencia de la Diputacion provincial la adquisicion de materiales para la conservacion del trozo de carretera entre el campo de la Merced por la ronda de esta capital hasta el campo de San Anton, empalmado con la general de Madrid á Cádiz. El tipo es de tres mil novecientas cuarenta y cuatro pesetas y cuarenta céntimos.

—Efemérides.—Hoy.—1788.—Nace el célebre general carlista don Tomás de Zumalacárregui.—1874.—

— 594 —

... y abando nándose al brazo de Sibilá.

... despues de un cuarto de hora de marcha, Raul se detuvo de repente, haciéndola salir de su estupor y dirigir una mirada de asombro á su alrededor.

—¡Dios mío!—dijo,—no reconozco este sitio; no veo, no sé donde estoy. Esa niebla lo cubre todo. ¿Estais segura de que este es el camino verdadero?

—Lo he creído hasta ahora; pero en este instante estoy confundida, os lo confieso. No se distingue nada á dos pasos.

Como sucede muy amenudo, en efecto, en aquel clima y en aquella estación, los vapores de las mareas cercanas se habian elevado súbitamente; primero se habian agarrado como gotas de escarcha al rededor de las ramas y del césped; despues habian ganado el interior del bosque, prestando á los tallos un brillo aspecto fantástico y pareciendo

— 599 —

—¡Jacobol! ¡Jacobol, ven aquí! ¡Es Sibilá! La señorita Sibilá. ¡Ven á escapar!

Un ruido de pesos precipitados se dejó oír y Jacobo Ferray apareció entre la niebla.

—¡Ah! ¡querido mío!—replicó Raul con voz agitada,—¡soy feliz por encontrarte aquí! ¡No sabia si estaba ó no en el mundo!... ¡Qué noche!... ¿Ves? ¡está mal!... Enciende lumbre al momento.

—Ya tengo,—dijo Jacobo á quien no asombraba nada.—Venid.

Raul cogió á Sibilá en sus brazos y siguió al loco á su choza. Un resto de fuego ardía en su rincón entre unas grandes piedras que hacían las veces de hogar.

Jacobol arrojó allí una rama de espinol, y la llama que se elevó al instante, iluminó los desnudos muros de aquel estrecho recinto. Raul depositó á la joven desvanecida delante de aquel fuego y continuó sosteniéndola á medias.

— 598 —

Aunque estaban á gran distancia del castillo, la proximidad del mar les aseguraba desde aquel momento un camino conocido. Sibilá reanimada por aquel descubrimiento, empezó á subir casi gozosa la pendiente de las colinas; pero al llegar á la cumbre y al dejar de repente la oscuridad del bosque, se desmayó inclinándose su cabeza sobre el pecho de Raul, que la llamó dulcemente:

—¡Sibilá!

Pero ella no respondió. Mientras que la sostenía con toda la fuerza que le quedaba, dirigió á su alrededor una mirada de ansiedad. De repente su rostro se llenó de alegría, porque distinguió á algunos pasos sobre el montecillo la forma de un techo de paja que cubría una choza que reconoció al instante: un rayo de luz se escapaba por algunas rendijas y brillaba á través de la niebla.

Raul gritó con fuerza.

— 595 —

levantar al final de cada camino y sobre los árboles mas elevados en muro espeso de tinieblas.

Mle de Ferias recobró toda su sangre fria al sentir aquella impresion de la vida real, preguntó á Raul el camino que habian seguido dudó, reflexionó y continuó por el mismo sitio con agitacion.

Viendo que cada vez se confundian y se perdian más pensó que el mejor medio era buscar el sitio para llegar á la Roca del Hada, esperando que una vez segura en aquel punto de partida, pudiera orientarse con más precision. Quisieron volver por donde habian ido, pero acabaron de perderse.

Ya sentian en su espíritu ese vértigo extraño que se apodera de nosotros cuando nuestros guías ordinarios nos abandonan. Sibilá creyó reconocer por algunos vagos indicios, que habian traspasado el límite del bosque contiguo al parque, y que habian entrado en la

Proclamacion del rey D. Alfonso XII de Borbon, por el general D. Arsenio Martínez Campos.

Castro.—Para el primer día del año prepara un nuevo baile la Sociedad del Casino Industrial en sus heros y estensos salones.

Alteracion.—Nuestro estimado amigo el Sr. D. José Hacer y Morán nos manifiesta su deseo de que hagamos público que sin duda por una equivocacion se incluyó su nombre en la lista de los individuos del comité del partido fusionista de la parroquia del Salvador.

Requisito.—El sábado recogió guardia municipal una escopeta y de armas blancas porque sus tenedores carecen de autorizacion.

Decena.—En la segunda de estas nacieron en el distrito de la izquierda de esta capital quince varones seis ilegítimos, y quince hembras, cuatro ilegítimas. Murieron ocho varones y siete hembras.

Monte pío.—La junta de pensiones civiles ha declarado con derecho a la de setecientos cincuenta pesetas anuales a la Sra. D.^a Eduarda Buron y Rodriguez, viuda de nuestro malogrado amigo el Sr. D. Antonio Alvarez Mendizabal, oficial que era de la clase de terceros de esta Administracion Principal de Correos.

Animacion.—La de los días de una puede decirse se ha replegado los teatros de esta capital, que han quedado literalmente llenos.

Vocablo.—La «calumnia» fué instituida en el *Pensamiento* de ayer por la «solvencia». Inocentada del día.

Cosas.—*Ama la muger:* de soltera, sus vestidos. De casada, sus hijos. De viuda, su independencia. *Ama el hombre:* De adolescente una muger soltera. De joven, una muger real y verdadera. De hombre, todas las mugeres. De viejo, sus recuerdos de niño.

Rifa.—En la de la Beneficencia domiciliaria de Madrid han sido premiados con 200 reales en la espenduria de la plazuela de Cedaceros número 10 los números siguientes:

4278	19362	20954	22246	38801
7638	19374	31187	38571	38807
5265	19376	37175	38578	30613
4177	25185	37180	29778	

en la misma espenduria han sido premiados con 32 reales los siguientes números de la rifa de los Menesterosos de Sevilla:

733	7314	17604	17627	17679
052	7317	17605	17628	17680
052	8574	17606	17629	17681
060	8575	17607	17630	17682
478	8580	17608	17661	17683
163	8583	17609	17662	17684
36	8592	17610	17663	17685
82	8600	17611	17664	17686
98	16166	17612	17665	17687
83	24651	17613	17666	17688
87	4118	17614	17667	17689
92	17496	17615	17668	17690
92	28839	17616	17669	17691
373	29466	17617	17670	17692
911	29479	17618	17671	17693
917	4906	17619	17672	17694
924	4928	17620	17673	17695
186	4945	17621	17674	17696
173	17791	17622	17675	17697
387	17601	17623	17676	17698
4594	17602	17624	17677	17699
802	17603	17625	17678	17700

con 5000 reales el número 17625. y tambien 158 reintegros.

Movimiento.—En el distrito de la derecha nacieron en la segunda decena de este mes veintin varones, uno ilegítimo, y doce hembras, una ilegítima. Murieron diez varones y diez hembras.

Reglamento.—Ha sido aprobado por el ministerio de Fomento el de los edificios militares que se construyan dentro de las poblaciones, y todo género de construcciones que se verifiquen en los terrenos dependientes del ministerio de la Guerra.

Estadística.—Se ha aumentado en la segunda decena de este mes la poblacion de los dos distritos de esta capital en veintiocho personas.

Seccion minera.—Es tal el furor minero en busca del oro que se ha despertado en la provincia de Murcia descubrimientos de la sierravete, que se han presentado mil registros en aquella provincia, y como de reciente invadido la fiebre a la provincia de Alicante, registrándose toda la sierra de Orihuela, Cox y Callos de Segura.

Pensamiento.—El amor tiene mucho miedo. Así es que siente la necesidad de preguntar cada momento: «Me amas? Me amarás siempre?»

Sangre.—En la noche del día

veinticuatro fueran detenidos por la Guardia civil del puesto de Hinojosa dos individuos de en rifa hirieron a un vecino de dicha villa, ocupándoseles al mismo tiempo a uno un cuchillo y al otro una navaja, ambas armas de grandes dimensiones, por lo que fueron puestos a disposicion de la autoridad competente.

Cantar.—Que me tendrias digiste—*canta la Pascua* estos días.—Mas fué (poestar nublado)—de *mircoles de Cena*.

Sea.—Hablando del ferrocarril de Linares Puente Genil, dice una persona competente que será tal vez la primera línea de España, por la perfeccion de sus obras, por el material fijo y móvil de la misma y por el gran provecho que ofrece a la empresa, dadas las zonas que ha de atravesar, muy ricas en productos agrícolas y mineros.

Visa de cumplimiento.—Por la guardia civil del puesto de Nueva Cañela fueron detenidos el día veintidós cuatro individuos vecinos de Cala, por haber arrollado la casa de un vecino de aquella villa, disponiendo de algunos muebles y quemando otros. Dichos individuos fueron puestos a disposicion de aquel juzgado por dos navajas que les fueron encontradas.

Maestra.—Lo ha sido nombrada por concurso para la escuela de Hornachos doña Dominica Perez Sains.

Piso.—Recordamos a los dueños de cascos que el treinta y uno de este mes cumple al plazo para la inscripcion de los potros que, nacidos el presente año, podrán optar al Gran premio de Madrid correspondiente a mil ochocientos ochenta y tres.

Edicto.—Por uno del juzgado de Montilla se llama a tres hombres que en la afuera de Santa Cruz hicieron fuego al dadas la voz de «alto».

Le eremos.—Se va a pedir privilegio de invencion para un nuevo sistema de estico, que, segun se dice, es obra de un obrero malagueño.

Sinestro.—El día veintidós del actual y como a las seis de la tarde se declaró en Iznajar un voraz incendio en un paraje de la calle de la Plaza número diez y nueve, contribuyendo a su estincion la guardia civil de aquel puesto en union de varios vecinos. No hubo que lamentar desgracia personal alguna.

Apéndice.—Hra el del amillaramiento de Iznajar admiten relaciones hasta el dos de Enero.

Destino.—Lo ha obtenido para la remota de esta capital el alférez D. Enrique Macias.

Malas mañanas.—Por la guardia civil del puesto de la arlota fué detenido en la tarde del día veintidós un individuo vecino de la misma por haber herido levemente a un convecino suyo. Fué conducido a la cárcel y puesto a disposicion del Sr. Juez municipal de aquella villa.

Derribo.—Muy pronto se procederá a la demolicion de parte de la muralla del faro de Málaga.

Tiempo.—La ha abido estos días en la dehesa Las Preñas de Utrera, de ochenta y nueve bedros de Murruve. Solo se desecharon once. Murieron doce caballos. Cunto se distinguió en el derribo de reses.

Sin efecto.—En la madrugada del veinte y cinco, de doce a una, se intentó robar en Granada a caja de la Administracion económica, saltando los ladrones la medianería de la habitacion contigua, pero sin que consiguieran efectuar el roo.

Mejor.—Dice un periódico que desde que se ha situado unapareja de la Guardia civil en el camp neutral de Gibraltar reina el mayor sosiego en aquel punto.

Obras.—La Junta diocesana de Jaen convoca a subasta, que se verificará el día quince del mes próximo, para contratar las obras necesarias a la reparacion de aquel palacio episcopal. El tipo es de diez mil quinientas setenta y tres pesetas.

Solicitud.—Se ha presentado para establecer una red telefónica en Jerez.

Ojo.—En Vergara ha aparecido la «pleuroneumonia exudativa» en el ganado vacuno. Se han tomado precauciones.

Mejoras.—Se están haciendo en la rotulacion de las vias públicas de Sevilla. Pues venga de ahí.

Ascenso.—Se le ha concedido de teniente Auditor de esta Capitanía general, con residencia en Algeciras,

para desempeñar la Asesoría de la Comandancia general del Campo de Gibraltar, al Sr. D. Andrés Lopez de Lerena.

Agullar.—Veinticinco de Diciembre de mil ochocientos ochenta. «Anoche a las doce falleció en esta ciudad la distinguida Sra. D.^a Maria de la Antigua Calvo é Iglesias, esposa de nuestro querido amigo D. Rafael Aragon y Garcia: su temprana como inesperada muerte ha producido honda sensacion en este vecindario, que en su inmensa mayoría admiraba las virtudes de la finada, quien ha bajado al sepulcro en la flor de su juventud, con la resignacion del justo, y con los auxilios espirituales dispensados por su señor hermano político D. José Aragon y Garcia, Pbro., Beneficiado de esa Sta. Iglesia: en cinco días, la inexorable muerte ha cortado una existencia de tod os preciada, y con ella arrebatado el consuelo de un esposo y de una familia que todos sus encantos cifraba en la esposa modelo y en el pequeño hijo fruto de una corta union: los Sres. Aragon y la estensa familia de la difunta, vierten hoy abundantes lágrimas de dolor el mas profundo, y los innumerables amigos de tan esclarecidas personas les prodigan consuelos capaces de mitigar su acervo pesar, rogando a Dios acoja en su seno el espíritu inmortel del estimable ser cuya pérdida se lamenta.»—*El Corresponsal.* Aun cuando nuestro corresponsal ha significado bastante el pesar de todos por la irreparable pérdida de la Sra. de Aragon, debemos tambien nosotros consignar el profundo dolor con que hemos sabido esta triste noticia. Enviamos nuestro mas sentido pésame al acongojado viudo, querido amigo nuestro, por la pérdida irreparable que acaba de sufrir, lo mismo que a sus apreciables hermanos y demas familia, para los que pedimos a Dios algun consuelo que venga a mitigar su aguda pena.

Una importante declaracion médica.—Los médicos más distinguidos aseveran que cuando el Aceite de Hígado de Bacalao es puro, no tiene igual en la medicina como remedio para males crónicos de los órganos pulmonares, el hígado y los músculos. Dificultad habia, en un tiempo, para obtenerlo puro y sin mezcla; esta fué obviada con la introduccion del Aceite de Hígado de Bacalao puro de Lanman y Kemp.

Los profesores de medicina admiten este hecho y recetan este articulo, tan esmeradamente preparado, para casos de reumatismo crónico, gota, males escrofulosos obstinados, indigestion crónica, debilidad general, y todas las molestias incidentes al pecho y los pulmones, siempre con los resultados mas satisfactorios.

Una cucharada mezclada con otra del Pectoral de Anacahuita es el modo mas fácil y mejor de tomar el Aceite.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona. 411

COMUNICADO.

Sr. Director del ilustrado DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy Sr. mio, de mi distinguida consideracion.

AV. que es tan anable le ruego tenga la bondad de poner estas cuatro palabras en su DIARIO, que yo siempre sabré agradecer. La casualidad, señor Director, me hizo en el día de anteaer concurrir a la Iglesia de San Nicolás de la Villa, donde celebraba su primera Misa el nuevo Presbítero don Joaquin Cardera y Tejera, honradísimo joven y digno de la mayor consideracion no solo él sino su apreciable familia. En dicho acto tocó predicar al distinguido orador sagrado D. Manuel Ortiz y Diaz, al cual le pido mil perdones si pueden ofender mis elogios su acendrada modestia, mucho mas cuando el que escribe estos renglones ni tiene intimidad con él, ni tiene erudicion ni talento para poder explicar la emociion de su alma, su entusiasmo religioso al oír aquella predicacion solemne, elocuente, sentimental, llena de ciencia y de pureza, que dejó conmovidos a todos los fieles que con tanto gozo, con tanto silencio le escuchaban. ¡Gloria al clero de Córdoba, que entre sus hermanos cuenta con D. Manuel Ortiz y Diaz, honradísimo sacerdote, hoy al frente de una numerosa familia desvalida, y uno de los hombres ilustres que no solamente honran a su

clase sino que honrarán para siempre la patria de Séneca!—P. A. S.

Administracion del matadero y carnicerías.

Semana del 16 de Diciembre de 1880. Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiebras.

Reses degolladas en la semana.

40 cabezas de ganado vacuno.	5919
202 idem de lanar y cabrio.	2161
Total consumo.	8080

Movimiento de la Bolsa de Quiebras.

Existencia a fin de la semana anterior.	1811 67
Ingreso obtenido en la presente.	104 02
Existencia que resulta para la entrante.	1915 69

En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen.

Córdoba 23 de Diciembre de 1880.—El Administrador, Francisco Serrano.

Boletin religioso.

—Hoy, Santo Tomás Cantuariense, obispo y mártir. —Mañana, La traslacion de Santiago, apóstol, y San Sabino, obispo y mártir.

—Hoy, en el Convento de Religiosas de Santa Isabel de los Angeles, por la Sra. D.^a Josefa Fernandez, por sus difuntos.

—Quinto día de solemne octavario dedicado al Niño Jesus, en la Real Iglesia de San Hipólito, dando principio a las oraciones: predicarán los RR. PP. de la Compañía de Jesus.

—Los asociados a la Corte de María visitarán hoy a Ntra. Sra. del Amparo, en su ermita.

En la Secretaría de Cámara y Gobierno del Obispado y en las parroquias de la capital y de la Diócesis se halla abierta la suscripcion para el dinero de San Pedro.

Tabla del Jubileo circular.

El Sr. D. Manuel Bravo, encargado en la confeccion de la del año próximo, suplica le dispensen las personas que no han podido ser complacidas incluyendo en ellos días que algunos habian pedido, por no haber ya lugar para ello atendiendo a ser el número excesivo y haber tenido que guardar el orden de presentacion de solicitudes.

Referida tabla se expende en los despachos del *Diario de Córdoba*.

EL SEÑOR DON DOMINGO MORENO Y PEREZ ha fallecido.

Su viuda, hija, hijo político D. José Martinez Alguacil, hermano, hermana política y demás parientes y amigos del finado

(Q. E. P. D.) Ruegan a las personas que por un olvido no hayan recibido esquela de invitacion, se sirvan encomendarlo a Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy a las diez de la mañana, en la Iglesia Parroquial de San Pedro, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despiden en el cementerio.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para mañana.—1.^a del 2.^o abono.

El drama en tres actos, titulado: *La muerte en los labios*.—La pieza en un acto, *Los dos sordos*.—A las ocho.

PRECIOS.—Proscentos, 30 rs.—palcos, plateas y luto, 20 rs.—Butaca con entrada, 6 rs.—Anfiteatro con id., 5.—Delantero de paraiso con id., 4.—Entrada general, 4 rs.—Idem al paraiso, 2.

ABONO.

Se abre otro por solo ocho representaciones, con las mismas condiciones que el anterior, a 12 reales Palcos y Plateas, y 4 Butacas con entrada. Habrá lotes de ocho entradas a 24 rs.

CAFÉ-TEATRO DEL

Compañía de Funcion para final.—La zarzuela *Diez mil duros!*—A las 8. Entrada 3 reales con obsequio a uno de consumo.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.
Cotizacion de 27 de Diciembre.
Consolidado Interior, 21.90.
Esterior, 22.675.
Amortizable, 42.80.
Bonos 100.60.
Banco y Tesoro, 00.00.
Ferro-carriles, 43.25.
Accion del Banco, 000.00.

CAMBIOS.
Madrid a 5/8 daño.—Sevilla 1/4 id.—Barcelona 3/8 id.—Málaga 1/4 id.—Cádiz 3/8 id.—Cartagena, 3/4 id.—Málaga, 3/2 id.—Granada, 5/8 id.—Valladolid, 3/4 id.—Palencia 3/4.—Santander, 3/4 id.—Zamora 1.—Zaragoza 5/8.—Centenas viejos, 4 beneficio.—Caldereña, 1 y 1/2 daño.

MERCADO DE CORDOBA.
Trigo de 40 a 45 rs. fanega.—Cebada de 20 a 22.—Habas de 23 a 27 rs. fanega.—Garbanzos de 70 a 120.—Escala 15 a 16.—Alberjones 28 a 30.—Harina de 1.^a Castilla a 22 reales arb.—Id. 1.^a de otras procedencias a 19 reales. Del país a 21; 2.^a a 18 3.^a id. 14.—Carne de vaca a 1.64 pts.; el kilo.—Id. de certero a 1.24 pts.—Lomo 1.37 kilo.—Lomo 1.75.—Manteca 1.75.—Pajarí a 1.37.—Cerdos a la canal 1.37.—Aceite en los molinos a 35 reales arroba.—En la ciudad de 50 a 54 arroba.

Pan a 38 céntimos el kilogramo.

DEPOSITO DE ACEITES DE
en la calle de San Pablo.
Decalítro de 1.^a 10 pesetas 50 céntimos.—Doble litro 2 id. 25 id.—Litro 1 id. 6 id.—Decalítro de 2.^a 9 id. 50 id.—Doble litro 2 id. 08.—Litro 3 id. En el mismo establecimiento se venden garbanzos superiores a 2 rs. litro.

PRECIOS DE LA PROVINCIA.
RAMBLA.—Fanega de trigo, 40 rs.—De cebada 21.—Id. de habas 23.—Id. de escaña 12.—Id. de garbanzos, 70.—Arroba de aceite 33 rs. arroba.—Carne de vaca 5.50.—Id. de lanar 4.50.—Id. cabrio 4.50.—Id. de cerdo en vivo, 4.

POSADAS.—Trigo 38 rs. la fanega.—Cebada 19.—Habas 27.—Maiz 34.—Garbanzos 70.—Alberjones 24.—Escala 15.—Aceite 36 rs. la arroba.—Aguardiente 60.—Vino 20.—Vinagre 16.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID.
Habrá dos trenes diarios y el express que saldrá de esta capital los martes, jueves y sábados.

El que conduce el correo, llegará de Sevilla a Córdoba a las 1 y 46 minutos de la tarde, saldrá de esta capital a las 2 y 11 minutos de la misma, y llegará a Madrid a las 6 de la mañana.

El mixto llegará de Sevilla a las 2 y 15 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba a las 3 y 5 minutos de id., y llegará a Madrid a las 9 y 35 minutos de la noche.

El express llegará de Sevilla a las 8 y 21 minutos de la noche, saldrá de Córdoba a las 8 y 41 minutos de la misma, y llegará a Madrid a las 8 y 40 minutos de la mañana.

DE CORDOBA A SEVILLA.
Habrá dos trenes diarios, y el express, que saldrá de esta capital los martes, jueves, y sábados.

El que conduce el correo, llegará de Madrid a Córdoba a las 10 y 21 minutos de la mañana, saldrá de esta capital a las 10 y minutos de la misma y llegará a Sevilla a las 2 y 20 minutos de la tarde.

El mixto llegará de Madrid a las 1 y 51 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba y las 2 y 31 de id., y llegará a Sevilla a las 7 y 15 minutos de la mañana.

El express llegará de Madrid a las 6 de la mañana, saldrá de Córdoba a las 6 y 25 de idem, y llegará a Sevilla a las nueve y 20 minutos de id.

PRECIOS: Primera clase, 65.60 rs.; segunda, 49.20; tercera, 29.40.

DE SEVILLA A CORDOBA.
Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, sale de Sevilla a las 10 y 5 de la mañana y llega a Córdoba a las 1.46 de la tarde.

El segundo sale de Sevilla a las 9.20 de la noche y llega a Córdoba a las 2.30 de la mañana, (mixto.)

DE CORDOBA A MÁLAGA.
Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 11.8 de la mañana, y llegará a Málaga a las 6 de la tarde. De Málaga sale a las 6.30 de la mañana, llegando a Córdoba a las 1.20 de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba a las 3 de la mañana, y llegará a Málaga a las 11.20 de la mañana. De Málaga sale a las 12.45 de la tarde y llegará a Córdoba a las 8.50 de la noche.

PRECIOS DE CORDOBA A MÁLAGA Y VICEVERSA:
—Primera clase, 106 rs. 20 céntimos.—Segunda clase, 79 rs. 80 céntimos.—Tercera clase, 48 rs., 40 céntimos.

DE CORDOBA A BELMEZ.
Hay un tren de viajeros mixto que conduce el correo: sale de Córdoba a las 4 de la mañana y llega a Belmez a las 7 y 30 minutos. De Belmez sale a las seis de la tarde y llega a Córdoba a las 9 y 30 de la noche.

Imprenta del *Diario de Córdoba*.

